

# Ardanza: «Aspiramos a situarnos a la cabeza de Gipuzkoa en las próximas elecciones»

El PNV concentró a sus simpatizantes en el Polideportivo de la capital guipuzcoana

Donostia

El candidato a lehendakari del PNV, José Antonio Ardanza, aseguró ayer en Donostia que su partido aspira a situarse como primera fuerza política en las próximas elecciones autonómicas.

En el transcurso de un mitin celebrado en el Polideportivo de Anoeta y que constituyó el acto central del día para este partido, Ardanza consideró que estos cuatro años de legislatura han traído consigo "la serenidad y la sensatez, que han calado hondo en la sociedad vasca".

En este sentido, señaló que en esta campaña electoral "nos enzarzamos menos en confrontaciones ideológicas y exponemos más los diversos programas; hablamos menos del 'problema vasco' y nos ocupamos más de 'los problemas de los vascos'" y aseguró que "los grandes objetivos sólo se alcanzan afrontando día a día las prioridades inmediatas".

Adelantó que el objetivo próximo del PNV será "conseguir una interlocución directa en Bruselas, porque nuestra presencia directa en Europa se ha convertido en un asunto vital para nuestro país porque en las decisiones que allí se tomen se juega el futuro de Euskadi".

"No es presentable —se lamentó—, que todavía hoy, a las puertas de un mercado único, se nos sigan poniendo obstáculos para que seamos nosotros mismos, los vascos, los que defendamos directamente nuestros intereses en Europa".

El presidente del PNV, Xabier Arzalluz, pidió a los jóvenes vascos que "se olviden" de la organización juvenil Jarrai y atacó a la izquierda abertzale y al bloque KAS.



Los dirigentes del PNV, momentos antes de iniciarse el mitin.

El presidente del PNV criticó el planteamiento de campaña electoral de HB realizado por el sociólogo Justo de la Cueva que señala que el votante tipo de HB es "joven, rojo, ateo, soltero, hijo de emigrante y en paro".

"Esta claro que con este caldo de cultivo —precisó—, quienes se marginan de la sociedad vasca son ellos; nosotros no les marginamos. Con ese caldo de cultivo no se puede ir a ninguna parte, ni siquiera para hacer lo que todavía tienen pendiente: la revolución".

Pidió a los jóvenes vascos que "se olviden" de Jarrai porque "la pedrada y la rebelión es muy bo-

nito a la corta, pero a la larga genera frustración y rencor, aunque este es el caldo de cultivo que algunos necesitan".

Negó legitimidad al entramado de ETA y del bloque KAS para "señalar el futuro a este pueblo, porque en el exilio lo único que aprendieron fue un determinado marxismo-leninismo que estaba de moda en determinados ambientes y creyeron que el futuro venía por ahí".

"Creyeron que iban a conseguir la independencia de Euskadi con las armas —agregó—, y han abandonado ya esa idea, y ahora siguen empujados en una negociación en unos términos que no la van a tener

y lo más doloroso no es que pierdan el tiempo con esto, sino que nos lo hacen perder a los demás".

A los socios socialistas de Gobierno de coalición en Gasteiz, Arzalluz les preguntó que "de qué garantías hablan en su eslogan de campaña cuando dicen que son 'tu garantía'" y apuntó que dicho lema "es un mensaje subliminal y no tan decente como parece".

"El PSOE —concluyó Arzalluz—, rescata el nacionalismo español para atraer los votos de los emigrantes que vinieron a Euskadi".

## Kepa Aulestia dirigió sus críticas hacia el PSOE

Donostia

El secretario general y candidato a lehendakari de Euzko Legebiltzaria, Kepa Aulestia, acusó ayer al PSOE de "dificultar que los vascos se doten de lo que marca el Estatuto", durante el mitin que celebró su partido en Donostia.

Aulestia participó en el acto central de Gipuzkoa de EE en el velódromo de Anoeta, junto al presidente del partido, Juan María Bandrés, y el cabeza de lista de la provincia, Xabier Gurrutxaga.

El candidato a lehendakari criticó al presidente del Gobierno español, Felipe González, por no haber cumplido las promesas que hizo hace 11 años en el mismo velódromo de Anoeta de "respetar los derechos de los vascos y el desarrollo del Estatuto".

Añadió que "las palabras de González se las ha llevado el viento, ha habido tiempo suficiente y, además, su partido ha participado en el Gobierno de Euskadi. Ahora está congelado el desarrollo del Estatuto".

Aulestia se mostró convencido de que el Estatuto de Gernika concede "amplias posibilidades", por lo que

destacó la necesidad de seguir profundizando en él de manera "inaplazable".

El dirigente de EE aseguró, por otra parte, que el futuro de Euskadi está "en manos de los vascos", pues éstos no pueden esperar que les "saquen las castañas del fuego, ni en Madrid, ni en Bruselas".

En su opinión, se ha "perdido demasiado tiempo" en el País Vasco "riñendo por una herencia que, día a día, se está devaluando" y hoy los vascos "siguen estando divididos".

Destacó la necesidad de "aunar esfuerzos" y abogó por un nuevo ejecutivo autónomo que "despierte las energías de este pueblo y las canalice, sin ahogarlas en un mar de desconfianzas y divisiones", en ese gobierno "Euskadio Ezkerra quiere y está dispuesta a participar".

Se refirió también a la paz y dijo que, aunque Euskadi está en ese camino, "desgraciadamente, no están todos, pues hay una parte de este país que se ha empeñado en cerrar los ojos a la realidad".

Se dirigió a los que "todavía empuñan las armas" y a los que "có-



EE celebró comida y mitin en Donostia. GALLEGÓ

modamente instalados les apoyan" y afirmó que "aquí hay sitio para todos menos para los que van dando tiros y quemando autobuses".

El aspirante a lehendakari de EE criticó el "triumfalismo inoperante que ha venido presidiendo el quehacer económico del actual Gobierno Vasco" y apostó, para hacer despegar la economía, por un "gran acuerdo en el seno del país y una dinámica de concertación de los agentes económicos y sociales".

Por su parte, Juan María Bandrés centró su intervención en situar al País Vasco en la construcción eu-

ropea y descalificó "ciertos mensajes que pretenden construir Euskadi fuera de Europa, en la nada, en el vacío".

"Ese no es el programa de los demócratas", insistió, sino "el de los perpetuos pesimistas, el de los que destuyen en lugar de construir y el de los de la negociación sistemática".

Resaltó los valores de libertad, justicia y solidaridad como los necesarios para construir la Europa que desea su partido y dijo que "Europa es el norte, pero hay que trabajar para que ese norte sea solidario también con el sur".

## BAPATEAN

● Hoy es lunes y se nota en la campaña. Herri Batasuna no tiene previsto actos de calle para esta jornada, pero hará madrugar a los candidatos y periodistas, a quienes ha citado a las nueve de la mañana en Andoain para dirigirse desde esta localidad hasta el parque Otita, zona de esparcimiento del Valle de Leizaran. Iñaki Esnaola, cabeza de lista por Gipuzkoa, y el también candidato José María Olarra estarán presentes en el acto.

● José Ramón Caso, candidato a lehendakari por el CDS, dará inicio a su programa a las 12 del mediodía para reunirse con los afiliados de este partido en la comarca del Deba. Por la tarde, ofrecerá una rueda de prensa informativa, pateará las calles de Pasajes y visitará la localidad de Orereta.

● También va de recorrido electoral la agenda de Gregorio Ordóñez, candidato del Partido popular. A las 12 del mediodía repartirá folletos en Bergara y a las 7 de la tarde mantendrá un encuentro con sus seguidores en Oñati.

● El PNV, también madrugador, dará de desayunar a los periodistas en el hotel Maria Cristina. Entre croissant y café con leche, Joseba Egibar, Joseba Arregi y Luis María Bandrés darán repaso a las cuestiones de actualidad electoral.



Gregorio Ordóñez.

## Ordóñez exige la retirada de todos los carteles de HB e IU

Donostia

"Si hay autoridad en el Ayuntamiento de San Sebastián, de forma inmediata el alcalde debe ordenar la retirada de todos los carteles de HB e IU", aseguró el candidato del Partido Popular Gregorio Ordóñez.

Considera que la colocación de los citados carteles "incumplen toda la normativa sobre colocación de propaganda política". "Sería un absurdo —indica—, que nosotros estuviéramos haciendo una campaña limpia, sin pegar un sólo cartel en las paredes y que HB juegue con todas las ventajas para propagar su mensaje de destrucción. Aquí o todos jugamos con iguales reglas —continuó— o rompemos la baraja y que nadie pague impuestos hasta que a los «iluminados» de HB se les haga cumplir la normativa municipal".